Kinder lernen gute Manieren

Festival junger Künstler geht mit Benimmseminar aufs Land

GLASHÜTTEN

"Wer weiß was Contenance bedeutet?", fragte Sissy Thammer, Intendantin des Festivals junger Künstler Bayreuth, bei der Abschlusspräsentation des Benimmseminars für Kinder im evangelischen Gemeindehaus. "Zurückhaltung", lautete Zeit, wie man sich anständig begrüßt prompt die Antwort der Kinder wie in einem Chor.

Die Acht- bis Zwölfjährigen, überwiegend Mädchen, waren mächtig stolz auf das, was sie gelernt hatten und ihren Eltern mit perfekten Tischmanieren zeigen konnten. Mit dem Kurs, veranstaltet von der Kultursparte der Allgemeinen Freien Wählergruppe (AFW), wurde das Erziehungsprojekt des Festivals für Kinder aus Stadt und Land fortgesetzt.

Zehn Kinder nahmen an dem Seminar "Gutes Benehmen – brauche ich das?" teil und sie waren sich danach mit der Festivalleiterin einig: Gutes Benehmen gibt Sicherheit im Umgang mit anderen Menschen und in alltäglichen Situationen.

Die Kinder lernten in der kurzen und vorstellt, und Tischmanieren. Auch der Beitrag der Kinder zu einem harmonischen Familienhaushalt wurde besprochen. Die Kinder übten zusätzlich, sich in fremden Sprachen zu begrüßen und arabisch mit drei Fingern oder chinesisch mit Stäbchen zu

"Umgangsformen sind reine Festlegung, man braucht sie aber, um in einer funktionierenden Gemeinschaft leben zu können", erklärte Sissy Thammer.

Diese sozialen Kompetenzen werden heute nicht nur für Erwachsene. sondern auch für Kinder immer wichtiger, um sich in Familie, Schule und später im Beruf gut bewegen und behaupten zu können.

Zum Abschluss des Benimmkurses waren die Eltern eingeladen. Da stellten sich die Kinder nicht nur gekonnt selbst vor, sondern bewirteten ihre Eltern und die Gäste mit Getränken. einer selbst gekochten Kartoffelsuppe, Würstchen und Brot und Nachtisch mit Kaffee und Kuchen. Dabei überraschten sie mit nahezu perfekten Tischmanieren

Alle meisterten diese Präsentation mit Bravour, so dass Bürgermeister Werner Kaniewski die vom Festival ausgestellten Teilnehmerzertifikate mit Glückwünschen an die Kinder überreichte.



Unter der Regie von Seminarleiterin Sissy Thammer (hinten links) fand erstmals ein von der Kultursparte der AFW Glashütten in Zusammenarbeit mit dem Festival junger Künstler ausgerichtetes Seminar für Kinder statt.

Foto: Jenß